

蔵小だより

名張市立蔵持小学校
12月号
平成30年12月3日

12月4日～10日は「人権週間」です

12月4日～10日の「人権週間」では、差別のない、すべての人の人権が守られる、明るい社会の実現をめざした取組が全国的に展開されます。本校においても、それぞれの学年で、人権の大切さについて考えています。この機会に、ご家庭でお子様と一緒に人権について考えてみてください。

★桔梗が丘中学校区「部落問題を考える小学生のつどい」★

11月19日に、桔梗が丘小学校と本校6年生の代表20名が、「部落問題を考える小学生のつどい」を行いました。これは、部落問題をはじめとする人権問題について、自分の考えを発表したり、相手の思いを受け止めて話し合ったりすることを通じて、中学校で一緒に生活する仲間が反差別でつながっていく機会とすることを目的としています。両校の子どもたちが、2グループに分かれて、約2時間話し合いました。

最初は緊張していましたが徐々に打ち解けて、人権作文を聞いて思ったことや部落差別について学んだことなどについて、自分の思いを語ったり、相手の意見に真剣に聞き入ったりする様子が見られました。話し合いの最後には、「中学校に向けて安心できる仲間になるために自分たちができること」について考えました。「うわさをしない」「うわさを信じない」「いろんな人と笑顔で話そう」「仲間と一緒に正しいことを」「自分に指をむけてみる」「相手の気持ちを考える」の6つのことを自分たちで決めてカードに書き、このカードを6年教室に掲示し、自分自身を振り返りながら、「安心できる仲間」として高まっていってほしいと思います。



★人権参観・人権講演会・学級懇談会 ありがとうございます★

11月17日(土)1限目に人権参観を実施しました。どの学年も、「同じ学級の仲間として互いに認め合える集団」をめざして、これまで様々な活動をしてきました。参観では、各学級の実情に合わせて学習を行いました。参観いただいた保護者の皆様にも、共に考えていただける学習であったと思います。授業で話し合われたことについて、ご家庭でも話題にしていただければ幸いです。

人権参観の後、PTA教養部主催の人権講演会を行いました。本年度は、伊賀市で国際交流の活動をされているWatay(ワタイ)さんを講師に迎え、「音楽を通して人と人とを結ぶ」ことをテーマに一緒に歌ったり手拍子をしたりして音楽を楽しみました。何かと忙しい毎日で、心にゆとりが持てないことも多いかと思いますが、参加された皆さんは、きっと心が「ほっこり」されたのではないのでしょうか。また、その後の学級懇談会にも参加いただいた保護者の皆様、どうもありがとうございました。



持久走記録会(12/4)にむけてがんばっています！

12月4日に持久走記録会が行われます。これに向けて、朝のかけあしが11月21日から始まっています。「今日の目標は4周」「しんどくなくても歩かないようにすること」など、一人ひとりがめあてをもってがんばっている様子がよくわかります。

また、体育の授業では、本番コースの試走も行っています。学校外に出るため、教職員だけでは十分に見守りができない部分を、たくさんの保護者の方々や地域のボランティアの方々に「安全サポーター」としてご協力いただいています。本当に多くの方々に支えられて、子どもたちの安全・安心を守る活動が成り立っています。ありがとうございます。



ハンティングデール小学校の子どもたちと交流しました

11月16日に、5、6年生がオーストラリア・ハンティングデール小学校の5、6年生と、スカイプを使って交流しました。5年生と6年生が前半と後半に別れて、自己紹介をした後に、自分の好きな教科や今楽しんでいること、また、名張のいいところ等を紹介し、楽しく交流することができました。手紙のやりとりはしていましたが、実際に顔を見たり声を聞いたりしたのは初めてだったので、お互いに親近感もわき、来年会うことがますます楽しみになったようです。

来年の10月10日(水)～10月16日(火)の間、ハンティングデール小学校の児童が来校し、登下校や学習活動を一緒にします。その際には、保護者の皆様に、ホストファミリーの協力をお願いしたいと思っています。年度初めには改めて募集の案内をさせていただきます。是非ご協力いただきたいと思いますので、よろしくお願いします。



本を読む子が増えてきました！…ファミリー読書の取組ありがとうございました

11月1日～11月7日までの1週間、「生活チェックシート」にご協力いただき、ありがとうございました。今回の調査では、「本を読む」の項目が1学期よりも大変よくなっています。毎朝行っている朝読や「ファミリー読書」の取組の結果、本を読むことに興味をもつ児童が増えてきています。読書は心の栄養です。毎日の生活の中に、少しの時間でも本を読む時間を作ることで、心豊かに成長していくのではないかと思います。

……………【ファミリー読書に取り組んでいただいた保護者の方の感想です（一部抜粋）】……………

- ・娘と一緒に感想を話しながらかくことができ大切な時間を過ごすことができました。
- ・同じ空間の中でお互い静かに本を読むことがあまりないのでとてもよい機会になりました。
- ・晩ご飯前にゆっくり読み、食べながら読んだ感想を聞くのも話がはずんでよかったです。
- ・読んだ本の感想を子どもと話し合うことができ、とても良い機会でした。
- ・いつもはテレビがついている事が多いのですが、テレビを消し、読書の時間を作ることで有意義な時間を過ごすことができました。

12月のおもな行事予定

3日(月) ALT授業、委員会活動	17日(月) クラブ活動
4日(火) 持久走記録会 (2限低学年・3限中学年・4限高学年)	19日(水) 給食終了・通学班会議 一斉下校【14:20】
6日(木) 読み聞かせ スクールカウンセラー来校	20日(木) 3限授業・大そうじ 一斉下校【11:30】
7日(金) 安全パトロール、持久走記録会予備日	21日(金) 2学期終業式 一斉下校【11:00】
9日(日) 人権ふれ愛コンサート(ADSホール)	
10日(月) ALT授業	〔3学期当初の予定〕
11日(火) いのちのはなし(5・6限4・5・6年)	1月 8日(火) 3学期始業式 一斉下校【11:00】
12日(水) 「名張市子ども条例」出前授業(3年)	1月 9日(水) 3限授業 一斉下校【11:30】
14日(金) 家庭教育学級閉講式及びしめ縄作り教室 三重県警察音楽隊コンサート(武道交流館いきいき) 一斉下校【15:30 武道交流館いきいきから】	1月10日(木) 給食開始・4限授業 一斉下校【13:20】
15日(土) 土曜授業	

